

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1851 \(1er janvier-10 novembre\) : Guizot observateur des jeux de tensions entre le Président et l'Assemblée](#)[Item](#)[Schlangenbad, Mercredi 13 août 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## Schlangenbad, Mercredi 13 août 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

### Les mots clés

[Assemblée nationale](#), [Diplomatie \(Russie\)](#), [Femme \(politique\)](#), [Politique \(France\)](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1851-08-13

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 2996, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 14

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Schlangenbad le 13 août 1851

Je n'ai jamais entendu dire un mot de l'idée du Roi George IV de rendre la

bibliothèque royale à l'Empereur, c'est un conte. Dites cela à M. Croker. À votre question maintenant. C'est l'Assemblée nationale qui a raison. Nous avons écrit à nos représentants en Italie exactement ce que le journal a cité. Je le sais par Bouteneff notre Ministre à Rome à qui j'ai fait lire le journal. À propos il s'abonne, à l'Assemblée nationale je l'ai recommandé à mes autres ministres aussi. Voici ce qui me reste du peu de mots que m'a dit le prince de Prusse de ses conversations à Londres. La Duchesse d'Orléans dit " Henry V doit être rappelé. Nous serions élus. Cela rentre dans le principe de ma maison." " Et voilà entre nous la différence. " Je vous ai dit que la grande Duchesse survenant au milieu de cela, il n'y a plus eu moyen de reprendre & quelques instants après Le Prince voguait sur Cologne. Ma langue va un peu mieux, mais j'ai un grand échauffement à la tête. C'est ennuyeux de le sentir mal arrangée par ce bout là. J'ai vu la duchesse de Hamilton. Ce sera si non une ressource, du moins quelqu'un. Jeudi matin le 14. Rien à vous dire. J'ai passé une mauvaise nuit. Il y a intermittence. On me conseille la quinine. Je ne me soucie pas de ces conseils là. Dans 10 jours j'aurai fini ceci je suppose, mon voyage n'a pas bien été. Que faire ? Adieu. Adieu. Je suis avide de vos lettres de Paris. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Schlangenbad, Mercredi 13 août 1851,  
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1851-08-13

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 11/01/2026 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3999>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreMercredi 13 août 1851

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionSchlangenbad (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/04/2022 Dernière modification le 18/01/2024

2996

Schlangenbad le 13 aout 1854.

J' ai jamais entendu dire  
en effet de l'idée de nos gars  
de vendre la bibliothèque royale  
à l'Empereur. Cependant  
dites cela à M. Froissart.

à votre question maintenant  
sur l'Assemblée nationale je  
vous avoue que  
à nos représentants en Italie  
particulièrement au journal  
à cité. Je l'as fait par Bonti  
nottre. Nuccino à mon  
à qui j'ai fait lire le journal  
approprié, il s'abonne à  
l'Assemblée nationale et  
me recommande à ceux autres

ministre aussi.

Voici ce qui me reste de peu  
de notes que j'ai faites le  
jeudi 29 juillet de la  
conversation à Londres.

(La Duchesse d'Orléans) Dix  
"Henry V dit des rappels,  
nous avons l'heure. c'est-à-dire  
dans le principe de leur  
mission, et cela entre nous la  
différence." "Vous ai dit que la paix  
Duchesse ne pouvait pas  
avoir de cela il n'y a  
plus moyen de reprendre,  
quelques instants après,  
le Roi va quitter nos

Cloppet.

ma langue ne me par  
meilleur, mais j'ai empêché  
échauffement à la tête.  
j'ai emménagé à la suite  
tout arrange parfaitement  
là.

j'ai vu la Duchesse de  
Buccleuch. c'est assurément  
une personne, du moins  
quelque peu.

jeudi matin le 14.  
Qui à vous dire. j'ai passé  
une mauvaise nuit.  
il y a intermission  
on ne connaît le plaisir  
si nous sommes près de

ce concilie là. dans 10  
jours j'aurai fini ce que j'  
suppose; mon voyage au  
par bœuf est garantie.

adieu, adieu. je vous envoie  
dans lettres de Saïs. adieu.

